



港南中だより

令和7年度（2025年度）10月号

令和7年10月2日

港区立港南中学校 ☎03-3471-0238

- 【教育目標】
- ・すすんで、自他の敬愛と協力を重んずる生徒 [徳]
 - ・すすんで、学ぶ意欲と深く考える力を伸ばす生徒 [知]
 - ・すすんで、豊かな心と健やかな身体を育む生徒 [体]



港南中学校
X (旧 Twitter)

『暑さ寒さも彼岸まで』

校長 江口 昌之

つい先日までの暑さが嘘のように、朝晩がだいぶ過ごしやすく感じられるようになりました。9月末の「こうなんふれあいクリーン作戦」では、御楯橋下の高浜運河沿いを歩いていると、ドングリが多く落ちていました。『暑さ寒さも彼岸まで』とはよく言ったもので、厳しい暑さや寒さも彼岸を境に落ち着く、という日本人の季節に対する感覚を表した言葉です。また、この言葉は、季節の移ろいだけでなく、「辛いこともいずれ時期が来れば去っていく」という意味のことわざとしても使われ、困難な状況に耐えるよう励ます際にも用いられます。今年の8月5日に群馬県伊勢崎市で41.8℃を記録(観測史上最高)、東京も8月上旬の5日間、8月下旬には10日間連続で35℃を越える「猛暑日」の連続でした。35℃を越える「猛暑日」は、2007年から気象庁が天気予報などで使う「予報用語」として追加された比較的新しい用語です。しかしながら、ここ数年、気温40℃以上が地域によっては出てきています。40℃を越える日を『酷暑日』という新名称として、現在検討されており、来夏から使用されるだろう、という話も聞きました。わずか20年あまりで「新用語」が生まれるとは驚きます。私が教員になった35年程前、学校の教室や体育館に冷房はなく、夏場は教室の窓も全開でした。生徒と一緒にカレーライスの給食を、汗をかきながら食べた記憶があります。それにしても、その頃の気温をインターネットで調べたら(すぐに調べられて便利ですね)、30℃を越える日は数えるほどしかありませんでしたから、どれだけ真夏の暑さが厳しくなっているのかを痛感した今夏でした。



さて、昨年度より港区が始めました「シンガポールへの海外修学旅行」は、今年度が第2回目になります。



本校は9月22日(月)～26日(金)まで、港区立の中学校10校の中、最終の学校として行って参りました。もちろん私も初めてです。飛行機も乗り慣れていないので、離陸・着陸はもちろん緊張しますし、往路復路とも結構揺れました(自分の感覚です)。シンガポールはご存じの通り赤道に近く、一年を通して気温の高い地域です。現地は半袖・短パン



で過ごせました。時差は、日本時間より1時間遅くなります。

それでは皆様に、簡単ではありますが、旅行の日程をご紹介します。

- 9/22 6時30分に学校集合し、バス4台で羽田空港へ。9時過ぎの飛行機で離陸、現地15時過ぎに着陸。バスで市内観光をし、チェンシーでの夕食は「広東料理」。その後バスでホテルへ。
- 9/23 各班に現地大学生がついて、市内(リトルインディア、アラブストリート、チャイナタウン等)を巡りました。昼食は指定フードコートで食事。夕食は「ニュニャ料理」。その後バスでホテルへ。
- 9/24 9時過ぎに「セントーサ島」に入り、午前中は海洋学習と砂浜の清掃。昼前から近くにあるUSS(ユニバーサルスタジオシンガポール)で自由行動。夕食はホテル内のフードコートで。
- 9/25 午前中は「シンガポール動物園」へ。午後は「ガーデンズバイザベイ(植物園)」で現地大学生と班行動。夕食はチリクラブ料理を食べ、その後バスでチャンギ空港へ。現地22時50分離陸。
- 9/26 6時30分に羽田空港着陸。入国手続きの後、バスで8時過ぎに学校へ到着し、解散。

3学年の生徒たちも、それぞれ貴重な経験ができたとともに、思い出に残る修学旅行だったと思います。

●詳しくは「港区立港南中学校の X (旧 Twitter) をご覧ください。※おもて面上部に QR コードもあります

2学年職場体験

9月9日(火)～11日(木)の3日間、2学年の職場体験を実施しました。職場体験の実施にあたっては、港区地域学校協働本部の方々に34カ所もの訪問先を探していただき、多くの業種にかかわる体験を行うことができました。ご協力、誠にありがとうございました。体験先の一つである「NTT 都市開発株式会社」では、2つのチームに分かれ「より良い品川の街をどうつくるか」についてのプレゼン資料を作成し、部長さんに向けて、提案発表するなど、貴重な体験をさせていただきました。



NTT 都市開発



芝浦水再生センター



三菱 UFJ 銀行 (敬称略)

「プレ防災訓練」を実施しました

9月13日(土)にプレ防災訓練を実施しました。本校では、生徒の防災意識の向上と、災害発生時に地域の中心となって活動できる人材の育成を目的として、全校生徒が港区総合防災訓練(港南会場)に参加し、地域の方々や小学生に防災手技等を指導させていただいています。



マンホールトイレ設置



港南防災ネットワーク会長 渡邊様



東京消防庁からの感謝状

プレ防災訓練当日は、港南防災ネットワークをはじめ、高輪消防署港南出張所、高輪消防団第4分団、港区赤十字奉仕団、港南小・中学校 PTA などの関係機関の協力のもと、11月1日(土)に実施予定の総合防災訓練(港南会場)当日に向けて、初期消火訓練、応急救護訓練、搬送訓練などの訓練項目について、生徒たちが指導を受けました。また閉会式の中で、東京消防庁から港南中学校と港南防災ネットワークの皆様へ、それぞれ、救急の感謝状の授与が行われ、頂戴いたしました。

今後の主な予定

10月 1日(水)	都民の日
10月 3日(金)	進路説明会
10月 6日(月)～ 7日(火)	定期考査Ⅱ
10月 9日(木)	特体連陸上大会(E組)
10月10日(金)	特別支援合同運動会(E組)
10月24日(金)～10月31日(金)	学校公開週間
10月24日(金)	学芸発表会(舞台部門)
10月25日(土)	学芸発表会(合唱コンクール)
10月28日(火)～11月 7日(金)	3学年進路面談
10月31日(金)	2学年音楽交歓会(サントリーホール)